
ЗНАМЕНСКОЕ
В администрации района состоялось

заседание «круглого стола», где обсуж�
дена реализация национального проек�
та «Образование». В дискуссии приняли
участие педагоги, представители рай�
администрации, журналисты.

Они подчеркнули, что проект способ�
ствует повышению статуса учителя и
качества образования. Это позволит
привлечь в сельские школы дополни�
тельные педагогические кадры. Одно
из направлений проекта — денежные
надбавки, которые стали получать клас�
сные руководители. Так, например, 16
классных руководителей теперь ежеме�
сячно получают к заработной плате до�
полнительно по тысяче рублей. Разме�
ры надбавок остальных 77 классных ру�
ководителей зависят от числа учащихся
в классах.

ЛИВНЫ
В Ливнах на площади Октябрьской у

мемориала погибшим воинам�интерна�
ционалистам состоялся митинг, посвя�
щённый 17�й годовщине вывода совет�
ских войск из Афганистана.

В нем приняли участие представите�
ли администраций города и района,
студенты Ливенского филиала Орлов�
ского государственного технического
университета, более ста участников во�
оружённых конфликтов в Афганистане и
Чечне, родители погибших солдат. Они
возложили к мемориалу венки и цветы,
произнесли памятные речи.

20 февраля в Ливенском филиале
ОрёлГТУ пройдут спортивные
соревнования, посвященные памяти
жителей района, погибших в «горячих»
точках. В них примут участие ученики
школ города и района. Организаторы
мероприятия — районный отдел по де�
лам молодёжи и физической культуре
совместно с клубом воинов�интернаци�
оналистов.

МАЛОАРХАНГЕЛЬСК
23 февраля в администрации района

состоится торжественное собрание,
посвящённое Дню защитника Отечест�
ва и 63�й годовщине освобождения го�
рода и района от немецко�фашистских
захватчиков.

В числе приглашённых — ветераны
Великой Отечественной войны, участ�
ники вооружённых конфликтов в Афга�
нистане и Чечне, представители обще�
ственности.

На братскую могилу и к Вечному ог�
ню будут возложены венки.

НАРЫШКИНО
В Нарышкинской школе�интернате

для детей�сирот и детей, оставшихся
без попечения родителей, состоялся
областной семинар для директоров
детских домов и школ�интернатов. Речь
шла о создании благоприятных условий
для обучения, духовного и физического
развития детей.

Как рассказала директор Нарышкин�
ской школы�интерната Н.И. Зелякова, в
данном учреждении с 2002 года в рам�
ках федеральной программы «Дети
России» и областной программы «Дети
Орловщины» реализуется проект «Шко�
ла здоровья». Образовательная про�
грамма здесь организована в щадящем
режиме, используются нетрадиционные
методы лечения — фитотерапия, мас�
саж, ароматерапия. Это позволило в
полтора раза снизить по сравнению с
2002 годом заболеваемость детей, а
число болеющих ОРВИ и гриппом со�
кратилось наполовину.

СОСКОВО
В районе начался месячник по защи�

те прав потребителей под девизом
«Здоровое питание — здоровое насе�
ление». Контролирующими органами
проверено 15 торговых точек, приоста�
новлена продажа товаров на сумму
1523 рубля, снято с реализации продук�
ции общей стоимостью 1165 рублей.
Кроме того, особый контроль осущест�
вляется за наличием на прилавках соли
и сахара, а также за стоимостью этих
продуктов.

В районную комиссию по реализа�
ции национального проекта «Развитие
АПК» поступило 43 заявления на пре�
доставление кредитов для развития
сельскохозяйственного производства.

Так, от владельцев личных подсоб�
ных хозяйств принято 32 заявления
(сумма необходимых средств — 8,5
миллиона), девять — от коллективных и
фермерских хозяйств (объём требуе�
мых вложений — 13,5 миллиона руб�
лей), одно — от индивидуального пред�
принимателя (запрашиваемая сумма —
два миллиона рублей). Кроме того, фи�
нансовая помощь потребуется для ор�
ганизации в районе торгово�закупочно�
го кооператива, члены которого займут�
ся централизованной скупкой у населе�
ния сельскохозяйственной продукции.

Комиссия рассмотрит заявления и
окажет хозяйствам содействие в ско�
рейшем получении необходимых
средств.

ТРОСНА
В Троснянской средней школе орга�

низованы недельные курсы повышения
квалификации педагогов. Их проводят
сотрудники областного института усо�
вершенствования учителей.

Подобные выездные занятия в Трос�
не — впервые. До настоящего времени
работники сферы образования района
вынуждены были ездить в Орёл, что
очень неудобно и весьма накладно для
районного бюджета.

Помимо лекций по совершенствова�
нию педагогической деятельности учи�
телей знакомят с основными направле�
ниями реализации национального про�
екта «Образование».

ХОТЫНЕЦ
Подведены итоги мобилизационной

работы в районе в 2005 году. Среди
сельских поселений первое место заня�
ло Ильинское, второе — Богородицкое.
Им вручены кубки, дипломы и ценные
подарки.

Первое место среди сельхозпред�
приятий присуждено ОАО «Агрофирма
«Краснорябинская», второе — КСП «Бо�
городицкое». Кроме того, дипломы и
ценные подарки получил ряд военно�
учётных работников хозяйств.

Информагентство
«Орловской правды».

ПО ГОРОДАМ 
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Годовое отчетное собрание в сельско�
хозяйственно�производственном коопе�
ративе прошло в привычном деловом
ритме. Директор хозяйства Л.Н. Захаров
подвел итоги работы за год: урожайность
зерновых составила в среднем около 37
центнеров с гектара, более 300 центне�
ров на круг получили сахарной свеклы,
около 3400 килограммов молока надоили
в среднем за год от фуражной коровы,
значительных привесов добились и на от�
корме молодняка свиней, крупного рога�
того скота.

В хозяйстве активно ведется обновле�
ние дойного стада, за счет чего увеличи�
вается его продуктивность. Кстати, рен�
табельность животноводства в 2005 году
составила 25 процентов. Все молоко реа�
лизуется на гормолкомбинат первым
сортом. В планах животноводов и далее

развивать рентабельную отрасль, увели�
чивать поголовье свиней, КРС, в том чис�
ле коров. Предполагаются строительство
очередной свинофермы, где животные
будут содержаться на глубокой подстил�
ке, реконструкция и газификация молоч�
нотоварной фермы.

На собрании отмечалась слаженная
работа коллектива свиноводческой фер�
мы, руководит которой Мария Ивановна
Захарова, специалист с 40�летним ста�
жем. За прошедший год свинарки 
И.Н. Сидорова, И.В. Смирнова получили
800 поросят. Кстати, большая часть мо�
лодняка по символическим ценам была
продана населению. Несмотря на то что
работа на свиноферме традиционно счи�
тается одной из самых тяжелых, в коллек�
тив ежегодно вливаются свежие силы.
Вот и в прошлом году сюда пришли рабо�

тать молодые свинарки Н. Алпатова и 
Т. Фомина.

Решение социальных проблем селян
руководство СПК «Ленинский» заботит не
меньше, чем увеличение привесов и на�
доев. Ни один из жителей села Богодухо�
во, будь то труженик предприятия или
пенсионер, не платит за потребляемую
воду. Эти и некоторые другие расходы
взяло на себя хозяйство. Вспашка и обра�
ботка огородов, предоставление кормов,
оказание материальной помощи (за год
на эти цели из кассы хозяйства было из�
расходовано более 63 тысяч рублей),
строительство жилья по областной про�
грамме «Славянские корни» для специа�
листов и работников сельхозпредприя�
тия, ремонт внутрихозяйственных дорог
— все эти заботы на плечах СПК «Ленин�
ский». В прошлом году была отремонти�
рована и газифицирована мехмастер�
ская, проложен газопровод в д. Василье�
во. СПК «Ленинский» находит средства на
газификацию сельского храма, Дома
культуры, на обеспечение основными
продуктами питания — молоком и мясом

— местной школы. Если натуральную по�
мощь школе (продуктами питания) пере�
вести на деньги, то выходит сумма при�
мерно 20 тысяч рублей в месяц. Кроме
того, хозяйство принимало активное уча�
стие в строительстве спортивного зала
Богодуховской школы, помогло ребятиш�
кам со спортинвентарем.

На прошедшем собрании были опре�
делены задачи на текущий, 2006 год. Это
увеличение рентабельности животновод�
ства и растениеводства до 40 процентов
за счет внедрения ресурсосберегающих
технологий. В планах — дальнейшее об�
новление сельскохозяйственной техники,
которая порядком поизносилась. Первые
шаги в этом направлении уже сделаны. В
прошлом году были приобретены три но�
вых трактора «МТЗ�1221», несколько еди�
ниц кормоуборочной техники. К слову,
техника к предстоящим весенне�поле�
вым работам практически подготовлена.

В качестве одной из важнейших задач,
которую предстоит решать в ближайшие
месяцы, директор сельхозкооператива
Л.Н. Захаров определяет завершение ме�

жевания земель, а также перерасчет иму�
щественных паев тружеников хозяйства с
учетом прибыли, полученной предпри�
ятием в прошедшем году.

— Имущественные паи членов коопе�
ратива должны с каждым годом увеличи�
ваться, — подчеркнул Захаров.

На отчетном собрании, как принято,
чествовали тружеников, добившихся на�
илучших производственных показателей.
Директор особо отметил работу заведу�
ющей свиноводческой фермы М.И. Заха�
ровой. На собрании было принято реше�
ние о награждении Марии Ивановны ав�
томобилем за многолетний добросовест�
ный труд. Отмечали и успехи доярок 
В.А. Парфеновой, Л.И. Пикаловой, надаи�
вающих от каждой буренки до 4 тысяч ки�
лограммов молока в год, механизаторов
— В.В. Зюкина, Ю.А. Захарова, А.Н. Орло�
ва, А.Д. Лавочкина, намолотивших в про�
шедшую жатву от 1500 до 1800 тонн зер�
на на каждого.

На собрании выступил глава района
Н.В. Азаров. Он подчеркнул, что огромная
заслуга руководителя хозяйства в том,
что сохранено и приумножается имуще�
ство бывшего колхоза, в том, что друж�
ный и сплоченный коллектив СПК на про�
тяжении многих лет твердо и последова�
тельно идет к намеченным рубежам.

Наталья ЗАРУБИНА.

Свердловский район.

ОТЧЕТЫ В АПК

Без пышных фраз
Пышных речей о высоких урожаях и надоях в СПК «Ленинский» не
любят. Не потому, что здешним крестьянам нечем похвастаться,
напротив, на протяжении многих лет коллектив этого
самостоятельного предприятия работает стабильно. А потому, что
привыкли здесь жить и работать не для отчетов, надеясь и
рассчитывая только на свои силы.

— Прежде всего, мы реагируем
на малейшую информацию об
утечках. И благодарны людям, ко�
торые нам об этом сообщают, —
сказал Александр Тимофеевич. —
Что касается особенностей рабо�
ты в холодное время, то МУП
«Орелводоканал» — это организа�
ция, которая работает в нормаль�
ном режиме и зимой, и летом. Ко�
нечно, работать при экстремаль�
ных температурах сложней, как и
всем жителям, предприятиям. Но
определенный запас профилакти�
ческого ремонта, обслуживания
сетей, сооружений позволяет нам
нормально выполнять свои задачи
даже в сильные морозы.

В этот период у нас аварий бы�
ло не больше, чем в обычные дни.
И в двух случаях затяжка с их уст�
ранением объяснялась только
тем, что непосредственно на во�
допроводных сетях построены га�
ражи. В частности, речь идет о
двух домах на ул. Революции —
№30 и №34. Мы долго не могли
найти место порыва сетей, нам
пришлось откачивать воду из теп�
лотрассы, поскольку мы не могли
применить приборы, которые
обычно используются для опреде�
ления течи. И мы оказались пра�
вы: течь была именно под гаража�
ми.

Вообще нам сегодня, к сожале�
нию, приходится все чаще встре�
чаться с теми, кто незаконно, с на�
рушением всех правил, норм
строит свои сооружения — мага�
зины, гаражи и т.д.

Что касается в целом водопро�
водно�канализационного хозяй�
ства г. Орла, то я хотел бы отме�
тить, что работа, которую мы вы�
полняли на протяжении многих
лет, наше стремление улучшить
водоснабжение дали положитель�
ные результаты. Во�первых, с

2004 года все наши насосные
станции работают в непрерывном
режиме. А в прошлом году мы до�
говорились с администрацией 
г. Орла, и совместно с муници�

пальным предприятием «Орел�
гортеплоэнерго» на непрерывный
круглосуточный режим подачи во�
ды были переведены все ЦТП. Что
это дало? Впервые за всю исто�
рию орловского водопровода го�
род получил круглосуточное водо�
снабжение.

Вспомним, как еще несколько
лет назад в отдельных микрорайо�
нах города вода подавалась всего
4 — 6 часов в сутки. А сегодня от�
сутствие воды в любой квартире
многоэтажного или частного до�
ма, если это относится к тем се�
тям, которые обслуживаются и
эксплуатируются «Орелводокана�
лом», — это ЧП.

— Вы сказали о работе, кото*

рая была выполнена на ва*

шем предприятии, чтобы до*

биться круглосуточной пода*

чи воды. В чем именно она

заключалась?

— В оптимизации работы обо�
рудования, насосных станций, во�
допроводов, канализаций, за счет
применения энергосберегающих

и компьютерных технологий. Мы
оптимизировали работу насосных
агрегатов, которые подают чис�
тую воду и перекачивают сточные
воды. Приведу цифры. В 1998 го�
ду «Орелводоканал» (при ограни�
ченном графике подачи воды) по�
треблял электроэнергии 94,7 млн.
квт/час. Сравним с другой циф�
рой: 69,4 млн. квт/час. — за про�
шлый год. То есть за каждый год
мы теперь на 25,3 млн. квт/час.
электроэнергии потребляем
меньше. Экономия в ценах 2005
года на электроэнергию состави�
ла 38 млн. рублей. Это позволило

сделать тариф на потребление во�
ды в Орле минимальным в Орлов�
ской области. И среди областных
центров ЦФО у нас один из самых
низких тарифов.

Приведу еще несколько цифр.
Протяженность водопроводных
сетей в Орле составляет 500 км и
370 км — канализационных. Хо�
зяйство большое, оно включает
еще 13 станций водопровода, 23
станции канализации. При этом
мы подаем в сутки меньше воды,
чем два года назад.

— Это хорошо или плохо?

— Конечно же, хорошо. Чем
меньше мы добываем воды и при
этом обеспечиваем каждого по�
требителя, тем меньше эксплуа�
тационных расходов, тем ниже се�
бестоимость. Тенденция сниже�
ния объемов подачи воды наблю�
дается в Санкт�Петербурге, Моск�
ве. Мы изучили аналогичный опыт
Западной Европы, где за послед�
ние десять лет потребление воды
сократилось с 220 — 250 л до 120
— 150 л в сутки на человека. Но

там везде учет, и отношение к во�
де бережное. У нас культура водо�
пользования пока не такая высо�
кая, но люди уже не набирают во�
ду в ванну и кастрюли впрок, на
всякий случай.

Вы, наверное, помните, какие
проблемы с водой были в Север�
ном районе, в домах рядом с
больницей им. Семашко, на На�
угорском шоссе, Щепной площа�
ди, на Ливенской улице. Понятно,
что и на данный момент в какой�то
квартире может временно не быть
воды. Но очень часто это не наша
вина. Возможно, из ЦТП по какой�

то причине не поступает вода или
ЖЭУ проводит ремонтные работы.

— Хорошо, что в многоэтаж*

ных домах сейчас постоянно

есть вода. А в частных? В

прошлом году наша газета

писала о проблемах жителей

частных домов, которые дав*

но ждут, когда же на их улице

проведут водопровод. Эта

проблема сейчас остается?

— Позиция нашего предпри�
ятия следующая: мы считаем, что
в 21 веке у каждого жителя города
должна быть вода в доме. И влас�
ти города, «Водоканал» должны
людям в этом помочь. Наше пред�
приятие эксплуатирует те объек�
ты, сооружения, которые ему пе�
редали на обслуживание. А вот
новое строительство сетей долж�
но идти за счет разных источни�
ков: это бюджетные средства, ча�
стные инвестиции, это часть при�
были, которую наше предприятие
могло бы отчислять городу на эти
цели. Да, сегодня в Орле еще не�
мало частных домов, которые не

имеют водоснабжения и канали�
зации — и не только на окраинных,
периферийных улицах, но и почти
в центре города. Я считаю, что
нужно выделить средства из го�
родского бюджета для строитель�
ства этих сетей. Хотелось бы, что�
бы эта проблема решалась с до�
левым участием самих жителей.
Можно привести примеры, когда
жители частных домов объединя�
ются, проводят собрания, прини�
мают решения о строительстве
водопровода, канализации. На
днях я подписал целую папку тех�
нических условий на строительст�
во водопровода в поселке Зна�
менка: ряд семей изъявили жела�
ние построить на улице водопро�
вод с канализацией. Администра�
ция Орловского района и посел�
ковая власть обещают им помочь.
В Орле с помощью долевого учас�
тия жителей были проложены
участки водопровода и канализа�
ции на улицах Садово�Пушкарной,
Новосильской, Льва Толстого и
других.

— Недавно в «Орелводокана*

ле» побывал министр регио*

нального развития В. Яков*

лев. Наверное, на этой

встрече что*то прояснилось

с перспективами участия ва*

шего предприятия в нацио*

нальном проекте строитель*

ства доступного жилья?

— Да, мы готовы участвовать в
этом проекте. А именно в двух фе�
деральных подпрограммах: обес�
печение земельных участков ком�
мунальной инфраструктурой и мо�
дернизация объектов коммуналь�
ной инфраструктуры. Кстати, МУП
«Орелводоканал» стало одним из
немногих предприятий ЖКХ на�
шей области, которые уже при�
влекли федеральные средства
для развития водопроводно�кана�
лизационного хозяйства в Орле,
под конкретные проекты. В про�
шлом году мы получили, напри�
мер, на эти цели 4,5 млн. рублей.
В этом году рассчитываем на сум�
му 20 млн. рублей из федерально�
го бюджета.

У нашего предприятия есть
опыт строительства сетей. В 2005
году «Орелводоканал» проложил

около 15 км сетей, из них 10 км —
это строительство новых и замена
старых. А 5 км мы проложили для
сторонних организаций, которые
ведут строительство в Орле жилья
и других объектов, что позволило
нашему предприятию заработать
дополнительные средства и таким
образом перекрыть убытки по ус�
лугам водоснабжения и канализа�
ции. Мы планируем расширять на�
ше РСУ, усиливать позиции
«Орелводоканала» на рынке стро�
ительства инженерных коммуни�
каций.

— Во многих письмах повто*

ряется вопрос: можно ли

рассчитывать в ближайшее

время на то, что качество во*

ды повысится? И что для это*

го нужно сделать?

— Сегодня, в связи с перехо�
дом в городе на круглосуточное
водоснабжение, один из основных
вопросов для «Орелводоканала»
— это качество воды. Дело в том,
что мы берем воду из тех горизон�
тов, которые находятся в зоне
Курской магнитной аномалии и
отличаются повышенным содер�
жанием железа. Мы подаем в го�
род с Южно�Кромского водоза�
борного узла около 70 тыс. кубов
воды в сутки, и там необходима
станция обезжелезивания. Но, к
сожалению, у «Орелводоканала»
сегодня нет средств на приобре�
тение станции: ее стоимость со�
ставляет десятки миллионов руб�
лей. Тем не менее мы принимаем
все возможные меры, которые
могут улучшить качество воды.
Проводим ежегодно промывку
всех резервуаров, сетей. Наша
лаборатория ведет жесточайший
контроль за качеством воды во
всех разводящих сетях — как в
уличных колонках, так и при про�
изводстве работ на тех или иных
участках, а также непосредствен�
но в домах по заявкам жителей. В
целом по содержанию железа,
жесткости, микробиологическим
и другим показателям воды, их
влиянию на организм человека
сегодня к нам со стороны органов
Роспотребнадзора претензий нет. 

Записала 

Людмила СТАВЦЕВА.

«Водоканал»
не боится морозов

В январе, когда установились рекордные холода, перебоев 

с водой в Орле не было. Наши читатели интересуются: пришлось

ли для этого муниципальному предприятию «Орелводоканал»

принимать экстренные меры? Сейчас морозы снова вернулись,

поэтому внимание к коммунальным службам особое. В письмах

в «Орловскую правду», по телефону наши читатели задают

разные вопросы, которые касаются работы этого предприятия.

Сообщают, например, об утечке воды на одной из улиц. 

И мы решили прийти с этими письмами, с вопросами читателей 

к генеральному директору МУП «Орелводоканал» 

А.Т. НИКУЛИНУ.

Среди них — законода�
тельная инициатива в Госу�
дарственной Думе РФ о
внесении изменений в Фе�
деральный закон "О ветера�
нах". Смысл предлагаемой
поправки заключается в
том, чтобы определенные
льготы распространялись
не только на лиц, награж�
денных орденами, медаля�
ми, ведомственными знака�
ми отличия, удостоенных
почетных званий СССР, Рос�
сийской Федерации, но и на
пенсионеров, имеющих тру�
довой стаж не менее 40 лет
для мужчин и 35 лет для
женщин.

"Данная проблема имеет
важное значение не только
для Орловщины, но и для
всей России, — сказал

председатель областного
Совета Н.А. Володин. — Из�
вестный всем 122�й закон
разделил пенсионеров по
льготам на разные группы,
а немалое число из них ока�
залось лишено социальной
поддержки. Только в нашей,
небольшой по населению,
области число не охвачен�
ных льготами пенсионеров
— 28 тысяч. Не сомнева�
юсь, что другие субъекты
Федерации поддержат Ор�
ловский областной Совет в
стремлении помочь стар�
шему поколению. Деньги
для этого нужны немалые.
Только в Орловской облас�
ти на реализацию данного
закона потребуется более
100 миллионов рублей. 
Без помощи федеральной 

власти здесь не обойтись".
Оживленную дискуссию

вызвала предложенная к
рассмотрению в первом
чтении областная целевая

программа "Повышение
правовой культуры населе�
ния Орловской области на
2006 — 2008 годы". Даже
прозвучало мнение о преж�

девременности принятия
программы правового вос�
питания. И хотя оно под�
держки не нашло, Н.А. Во�
лодин заметил: "Откуда мо�

жет возникнуть правовое
государство, если в обще�
стве отсутствует правовая
культура? Задача власти —
обратить особое внимание

на правовое воспитание в
школах, вузах, среди взрос�
лого населения. Необходи�
мо активнее подключать к
правовой пропаганде и
средства массовой инфор�
мации".

Важным вопросом на
очередной сессии станет
утверждение в окончатель�
ном варианте "Концепции
промышленной, научно�тех�
нической и инновационной
политики Орловской облас�
ти на период до 2010 года".

Кроме того, будет рас�
смотрен ряд изменений в
федеральное законодатель�
ство, предложенных Прави�
тельством РФ, депутатами
Государственной Думы, так�
же намечается рассмотреть
законодательные инициати�
вы депутатов�коллег из дру�
гих регионов и другие во�
просы.

Пресс'служба 

областного Совета 

народных депутатов.

Заседание президиума областного Совета народных депутатов
14 февраля состоялось заседание президиума

областного Совета народных депутатов, на котором

была утверждена повестка дня 49*го заседания

Совета. Оно намечено на 27 февраля; депутатам

предстоит рассмотреть почти полтора десятка

законопроектов.
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ОРЕЛ: ВЧЕРА,
СЕГОДНЯ, 
ЗАВТРА

В ОРЛЕ
КОНКУРС ПРОДАВЦОВ
Лучшего продавца года будут выби�

рать сегодня в орловском развлека�
тельном центре «Колизей». В конкурсе
профессионального мастерства при�
мут участие работники предприятий
торговли Орла. Претендентам пред�
стоит представить свою организацию,
рассказать, почему они выбрали имен�
но эту профессию. Кроме того, конкур�
санты должны продемонстрировать
знание теории продаж и законодатель�
ства о защите прав потребителей.

Заключительный этап конкурса
пройдет под девизом «Выбираем ор�
ловское!». Участники представят на
суд жюри рекламу продукции, выпус�
каемой предприятиями нашей облас�
ти.

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНЫЙ

РАЙОН
ПАРНИ — НАША СИЛА!
22 февраля во Дворце культуры же�

лезнодорожников состоится конкурс
«Парни — наша сила!», посвящённый
Дню защитника Отечества. Его участ�
никами станут работники Орловско�
Курского отделения Московской же�
лезной дороги.

С концертом выступят хореографи�
ческий и вокальный коллективы ДК же�
лезнодорожников. В завершение ме�
роприятия состоится праздничная дис�
котека.

ЗАВОДСКОЙ РАЙОН
К 125'ЛЕТИЮ Б.К. ЗАЙЦЕВА
В Орловском государственном уни�

верситете на кафедре русской литера�
туры XIX—XX веков прошли чтения, по�
свящённые 125�летию со дня рождения
писателя Б.К. Зайцева (1881—1972).

В чтениях приняли участие доктора,
кандидаты филологических наук, сту�
денты и аспиранты Орловского госу�
дарственного университета, Орловско�
го государственного института ис�
кусств и культуры, Орловского госу�
дарственного аграрного университета,
а также сотрудники Орловского госу�
дарственного музея И.С. Тургенева.
Они выступили с докладами о жизни и
творчестве писателей�орловцев 
Б.К. Зайцева, Л.Н. Андреева, И.А. Бу�
нина.

Состоялась презентация книги кан�
дидата философских наук ОГУ 
Ю.А. Драгуновой «Б.К. Зайцев: художе�
ственный мир».

НОВЫЙ АДРЕС 

РАЙОННОЙ ПРОКУРАТУРЫ
Недавно сотрудники прокуратуры

Заводского района отпраздновали но�
воселье. Они переехали в новое зда�
ние, расположенное по улице Комсо�
мольской, 127 (бывший институт охра�
ны труда).

Ранее районная прокуратура разме�
щалась на первом этаже жилого дома
по улице Комсомольской, 20, а с июля
минувшего года — в здании областной
прокуратуры (Красноармейская, 17а).

СЕВЕРНЫЙ РАЙОН
МАТЕРИАЛЬНАЯ ПОМОЩЬ

ПОДРОСТКАМ
Более 413 тысяч рублей составила в

минувшем году материальная помощь
464 подросткам района из неблагопо�
лучных и малообеспеченных семей.
Это почти в четыре раза больше, чем в
2004 году. Об этом сообщили из рай�
онной администрации.

СОВЕТСКИЙ РАЙОН
ВСТРЕЧА С ПИСАТЕЛЕМ
Творческая встреча заслуженного

работника культуры РФ, известного
орловского поэта, публициста и лите�
ратурного критика В.А. Ермакова с чи�
тателями состоялась вчера в музее пи�
сателей�орловцев. Мероприятие про�
ходило в рамках цикла «Орловские ма�
стера русской словесности».

Участниками встречи стали пред�
ставители Орловской областной орга�
низации Союза писателей России, сту�
денты орловских вузов, а также цени�
тели русской литературы и поэзии. Ав�
тор рассказал присутствовавшим о
своём творческом пути.

Отметим, что В.А. Ермаков является
автором пяти поэтических сборников
«Прогулки в сумерках», «Повторение
пройденного», «Безвременник», «Как
бы книга» и «Разноголосье», а также
многочисленных статей в отечествен�
ных и зарубежных журналах.

ОТ ПОКОЛЕНИЯ 

К ПОКОЛЕНИЮ
21 февраля в подростковом клубе

«Ровесник» (улица Цветаева, 42) в
рамках цикла мероприятий «Встреча
поколений» пройдёт литературно�му�
зыкальный вечер с участием предста�
вителей клуба пенсионеров «Поющие
сердца» и старшеклассников школы 
№ 36. Его организаторы — отделение
консультативной помощи Советского
района.

Прозвучат русские песни, стихи во�
енных лет.

Информагентство
«Орловской правды».
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О такой школе на станции Мало�
архангельск мечтали давно. Долго�
строй затягивался на годы. Строи�
тельство учебного заведения взял
под личный контроль губернатор
области Е.С. Строев, были выделе�
ны средства, необходи�
мые для завершения
строительных работ.

За прошедшие годы
обихоженная новострой�
ка расцвела. Каждому
уголку новой школы бы�
ло найдено применение.
Нашлось место и для
кружков открытого здесь
филиала малоархан�
гельского Дома творче�
ства, секций спортивной
школы. Давняя мечта
сельских школьников —
спортзал, оснащенный
спортинвентарем, —
нынче самое притяга�
тельное для них место.

В школе успешно реа�
лизуется программа
«Здоровье», в рамках ко�
торой проводятся три
урока физкультуры в не�
делю вместо привычных
двух; стали регулярными
соревнования по нескольким ви�
дам спорта: волейболу и футболу,
лыжные эстафеты...

Физкультура, как совершенно
справедливо считают педагоги
школы, для детей не менее важна,
чем алгебра и литература. Не слу�
чайно школа стала эксперимен�
тальной площадкой для других об�

щеобразовательных уч�
реждений в деле приме�
нения здоровьесберегаю�
щих технологий.

— Загубить здоровье
ребенка проще простого,
— говорит директор шко�
лы С.А. Кускова, — а вот
сохранить и укрепить —
это уже задача, которая
решается в том числе и
усилиями всего педкол�
лектива.

Школьные кабинеты
оборудованы типовой ме�
белью. Поэтому наруше�
ний осанки и зрения у ре�
бят практически нет. По�
этому здесь и ребята учат�
ся с удовольствием, и для

учителей каждый день на работе —
в радость.

Среди педагогов Совхозской
школы учителя высшей квалифика�
ционной категории, отличники на�
родного просвещения, почетные

работники образования, учителя�
методисты. Вряд ли по качеству
знаний сельские ребята уступают
выпускникам городских школ. Бо�
лее половины из них ежегодно ста�
новятся студентами вузов.

Свободное от уроков время для
учителей Совхозской школы еще
более напряженное, чем рабочее.

Многое нужно успеть: и к занятиям
качественно подготовиться, и с до�
машним хозяйством управиться, и
на пришкольном участке вместе с
ребятами поработать. Есть свой
огород, где выращиваются овощи
и картофель для школьной столо�
вой. Свежих, соленых и квашеных
овощей хватает ребятам на всю
долгую зиму. Остальными продук�
тами — мясом и молоком — столо�
вую обеспечивает СП «Протасов�
ское», мукой и крупами — Малоар�

хангельское хлебоприемное пред�
приятие. Не остается в стороне от
школьных забот и соседнее пред�
приятие — СП «Тиняковское». В
распоряжение школы предостав�
лен автобус, на котором подвозят
ребят из соседних сел и деревень
— Архангельского, Протасово. Так
и живет Совхозская школа со свои�

ми соседями — ладно и складно.
С началом реализации нацио�

нального проекта «Образование» в
школе ожидают больших перемен.
Подготовлена необходимая доку�
ментация для участия в областном
конкурсном отборе общеобразова�
тельных учреждений. Участие в
проекте даст возможность обно�
вить библиотечный фонд, оснас�
тить необходимым оборудованием
(металлообрабатывающим и дере�
вообрабатывающим станками)

школьные мастерские,
укрепить спортивную
базу.

Ребята не меньше,
чем учителя, мечтают о
строительстве во дворе
школы отапливаемой
теплицы, в которой
можно будет круглого�
дично выращивать зе�
лень, огурцы, помидоры
и даже лимоны, экспе�
риментировать с ого�
родными и садовыми
культурами, а значит,
изучать биологию, вы�
ходя за рамки школьной
программы.

Л ю б о з н а т е л ь н ы е
школьники неоднократ�
но становились участ�
никами и победителями
всевозможных олимпи�
ад по биологии и эколо�
гическому воспитанию.

— Наши ребята не
оторваны от земли, они с рождения
умеют любить и ценить её, рабо�
тать на ней, — говорит директор
школы С.А. Кускова. — Да нам лю�
бая работа по плечу, ведь мы же
сельские люди!

Наталья ЗАРУБИНА.

Малоархангельский район.

Будь здорова, сельская школа!
«ОБРАЗОВАНИЕ»

В нынешнем году Совхозская средняя школа, что в
Малоархангельском районе, отметит свое пятилетие.
Просторное и светлое здание совсем не похоже на те
однотипные сооружения, что возводились в советские времена.
Здесь созданы все условия для того, чтобы дети и учителя
чувствовали себя комфортно.
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Как сохранить и укрепить здоро�
вье своего малыша? Это, пожалуй,
самый важный вопрос, стоящий
перед родителями, дети которых
посещают детский сад. Многие из
нас привыкли считать, что пробле�
мы со здоровьем детей должны ре�
шать педиатры. Но одного, пусть
даже очень внимательного, их от�
ношения, безусловно, мало. В ос�
нове «подрыва» здоровья лежит
множество причин.

По данным, полученным в ходе
Всероссийской диспансеризации
детей, в Орловской области выяв�
лено 47,7% дошкольников с откло�
нениями в состоянии здоровья.

Вообще, нынешнее состояние
здоровья детей имеет целый ряд
негативных тенденций. В Орлов�
ской области у детской группы на�
селения на первом месте в течение
последних лет стоят болезни орга�
нов дыхания, причем нередко один
ребенок имеет сразу несколько за�
болеваний этой системы. Из тыся�
чи детей заболеваниями органов
дыхания страдают 935 человек. На
второе место вышли болезни орга�
нов пищеварения — 68 на тысячу
детей. Большой процент детей,
страдающих заболеваниями моче�
половой системы.

Физическое, психологическое и
духовно�нравственное здоровье
ребенка в немалой степени зави�
сит от компетентности взрослых в
вопросах охраны здоровья. Идея
создания центра содействия ук�
реплению здоровья на базе дет�
ского сада одновременно возник�
ла у практиков и педагогов�учёных
кафедры здоровья ребёнка ОГУ. Её
генератором прежде всего стали
опытные педагоги в области до�
школьного воспитания, руководи�
тели муниципальных дошкольных
образовательных учреждений 
Н.Л. Акимова, И.Ф. Мозокина, 
Л.И. Колесникова. В научно�иссле�
довательском центре педагогики и
психологии ОГУ разработана спе�

циальная программа — «Формиро�
вание физической культуры до�
школьника».

Надо сказать, что многие дет�
ские сады на протяжении несколь�
ких лет уже достаточно эффектив�
но решают задачу укрепления здо�
ровья детей с использованием но�
вейших здоровьесберегающих
технологий. Например, в саду №84
г. Орла созданы прекрасные усло�
вия для оздоровления детей: бас�
сейн, кабинет массажа и физиока�
бинет, физкультурный зал. И, что
еще немаловажно, здесь работают
грамотные, чуткие педагоги, влюб�
лённые в своё дело.

Поэтому выбор учреждений до�
школьного образования для разра�
ботки и апробации новой модели
образовательного учреждения
«Детский сад здоровья» был не
случаен. Детские сады № 17 и 84
(Северный район г. Орла), № 48
(Заводской район г. Орла), № 68
(Советский район г. Орла) хорошо
известны в городе и родителям, и
коллегам�педагогам из других са�
дов. Именно на их базе проводятся
обучающие семинары, показатель�
ные занятия.

На данный момент в Орле пока
нет дошкольного учреждения «Дет�
ский сад здоровья», в котором бы�
ли бы созданы оптимальные усло�
вия не только для оздоровления
малышей, но и для формирования
у детей и их родителей здорового
образа жизни. В перспективе «Дет�
ский сад здоровья» должен по�
явиться в каждом микрорайоне и
служить научно�методическим
центром, в котором бы отрабаты�
вались современные оздорови�
тельные методики, обобщался пе�
дагогический опыт.

Н. БОЧАРОВА.
Кандидат педагогических 

наук,  доцент,
заведующая кафедрой 
здоровья ребёнка ОГУ.

Не болей, малыш!

...Настеньке было всего полтора года, когда мама и папа решили
отправить ее в детский сад. Уже через несколько дней она
заболела бронхитом. Пролечившись и получив справку от
педиатра, что «здорова и может посещать детский сад», Настенька
вернулась в свою группу. А двое суток спустя девочку
госпитализировали с воспалением легких. Пройдя курс лечения
антибиотиками и препаратами, повышающими иммунитет, месяца
через три Настя вновь пришла в детсад. Но опять надолго не
задержалась, через неделю — бронхит и снова воспаление легких.
И так уже в течение года — бесконечные уколы, микстуры,
горчичники, бессонные мамины ночи и тысячи, тысячи рублей,
оставленных в аптеке...

Четвертый год в Корсаковском
районе проходит конкурс патрио�
тического воспитания учащихся
школ. Конкурс носит имя лейте�
нанта Александра Рязанцева, Ге�
роя России. Этим званием уро�
женец корсаковского края был
награждён посмертно за знаме�
нитый бой в Чечне в Аргунском
ущелье, когда на высоте 705,6
почти полностью полегла рота
Псковской части ВДВ, ценою сво�
ей жизни не пропустив боевиков�
наёмников. Тот жестокий бой
произошёл 1 марта 2000 года.

Александр Рязанцев родился в
небольшой деревне Воиново,
учиться ходил за несколько кило�
метров в село Спешнево. Воспо�
минания у всех, кто знал героя,
самые добрые.

Конкурс имени Рязанцева ор�
ганизуется райадминистрацией
совместно с райсоветом. Награ�
да победившему коллективу —
две тысячи рублей. Участвуют в
конкурсе не только школы, но и
библиотеки, другие учреждения.

В первый раз победителем
стала Спешневская средняя шко�
ла, во второй — Корсаковская, в
третий — Совхозская. Близится 
1 марта, день годовщины герои�
ческого боя. Станет известен
очередной победитель. А заявок
на участие в конкурсе уже сейчас
поступило более десятка (при
учете, что в районе всего пять
средних школ).

Что из себя представляет кон�
курс?

Заместитель главы райадми�
нистрации и председатель кон�
курсной комиссии Т.Н. Филонен�
ко рассказывает:

— Мы с самого начала поста�
рались уйти от слов «меропри�
ятие», «акция» и тому подобных.
Нам хочется, чтобы школьников
казёнщина не отпугнула. Ведь па�
триотизм воспитывается живым
словом, а лучше — поступком.

Далее Татьяна Николаевна ука�
зала на «изюминки» каждой шко�
лы�победительницы. К примеру,
та же Спешневская школа, родная
для Героя России Александра Ря�
занцева. Тут к праздникам, напри�
мер, к 9 Мая или к 5 августа, ребя�
та рассылают поздравительные
открытки — но они их не покупают,
а рисуют сами! И ещё регулярные
встречи с ветеранами, уход за во�
инским захоронением, находя�

щимся прямо на территории шко�
лы.

— А в Корсаковской школе
упор делают на экологию — это
тоже органично вписывается в
патриотическое воспитание: ма�
лая родина должна цвести и не
утрачивать традиций. Наши ребя�
та расчищают родники, вешают
кормушки, делают краеведческие
походы.

В Совхозской же школе, побе�
дительнице прошлого года, при�
думали самую настоящую рес�
публику. Здесь проходят «Дни ре�
спублики», выпускается стенга�
зета «Зеркало республики», вы�
бирается свой президент.

Дела школьной республики
весьма интересны. Например,
«Борьба с королём мусора (убор�
ка сельского парка)». Любопыт�
но? Ещё как! Взрослые тоже уча�
ствуют.

Есть ещё смотры строя и пес�
ни, конкурсы рисунков на патрио�
тические темы, музей с описани�
ем боевого пути воинов, освобо�
дивших здешние места.

Уже к 23 февраля новый кол�
лектив�победитель корсаковско�
го районного конкурса патриоти�
ческого воспитания будет извес�
тен. А церемония награждения
пройдёт 1 марта — в день гибели
лейтенанта Рязанцева и его бое�
вых товарищей из героической
Шестой роты.

Юрий ОНОПРИЕНКО.
На снимке: портрет Героя

России уроженца орловской
земли Александра Рязанцева.

Конкурс имени
героя#земляка

(тел. 76*35*50)

Уважаемые читатели! 
Нас интересуют все события, которые 

происходят в области.

Звоните!  
Вас обязательно услышат.

Cлужба «Дежурный репортер»

Центр социального обслуживания населения Же*
лезнодорожного района г. Орла открыл телефон до*
верия — 55*50*34, который работает по субботам с 
9 до 13 часов. Каждый позвонивший может получить
консультацию психолога по различным вопросам
(семейные конфликты, супружеские разногласия,
взаимоотношения отцов и детей, проблемы под*
ростков и т.д.). Бесплатно. Анонимно.

Телефон доверия

В коллегии приняли учас�
тие начальник областного
управления соцзащиты 
Н.В. Ужокин, его первый за�
меститель В.М. Мильшин,
начальник управления по
анализу и координации со�
циальных программ аппара�
та губернатора и админист�
рации области С.А. Романо�
ва, начальник отдела по во�
просам социальной полити�
ки областного Совета на�
родных депутатов С.М. Фи�
лин, а также начальники от�
делов, управлений комите�
тов социальной защиты на�
селения муниципальных об�
разований, руководители
государственных и муници�
пальных учреждений соци�
ального обслуживания насе�
ления, центров социальной
помощи семье и детям.

На коллегии отмечалось,
что приоритетным направ�
лением в работе органов и
учреждений системы соцза�
щиты в 2005 году по прежне�
му являлось оказание соци�
альной поддержки всем нуж�
дающимся категориям граж�
дан, в том числе почетным
донорам, ветеранам и инва�
лидам боевых действий и
семьям погибших военно�
служащих и т.д. Также было

замечено, что объемы де�
нежных средств, используе�
мых в системе соцзащиты,
ежегодно возрастают. За
2005 год произведены вы�
платы и осуществлены ме�
роприятия на сумму 1376,3
млн. рублей.

Среди основных направ�
лений деятельности в 2006
году, озвученных на колле�
гии, — оптимизация мер по
реализации единой государ�
ственной политики в облас�
ти социальной защиты насе�
ления, содействие в реали�
зации конституционных прав
граждан на социальное
обеспечение, осуществле�
ние мероприятий по повы�
шению уровня кадрового по�
тенциала системы соцзащи�
ты, усиление контроля за ис�
пользованием финансовых
средств и т.д.

По окончании заседания
лучшие сотрудники системы
социальной защиты населе�
ния области были награжде�
ны Почетными грамотами
Министерства здравоохра�
нения и социального разви�
тия РФ и Почетными грамо�
тами губернатора Орлов�
ской области.

Дина ЯГУПОВА.

Главное — помочь
нуждающимся

На днях состоялось расширенное заседание коллегии

областного управления социальной защиты

населения. Обсуждались итоги работы системы

социальной защиты населения области в 2005 году 

и основные направления деятельности в 2006 году.

Администрация области выражает глубокое соболезнование
начальнику инспекции государственного строительного надзора
администрации области Геннадию Николаевичу Григорьеву в
связи со смертью его матери.

Работники инспекции государственного строительного надзо�
ра аппарата губернатора и администрации Орловской области
выражают глубокое соболезнование начальнику инспекции Ген�
надию Николаевичу Григорьеву по поводу смерти его матери.

Управление культуры и искусств администрации области вы�
ражает соболезнование художественному руководителю театра
для детей и молодежи "Свободное пространство" Александру
Алексеевичу Михайлову в связи со смертью его матери.

Коллектив управления Федеральной регистрационной
службы по Орловской области выражает соболезнование
родным и близким по поводу смерти сотрудницы управления

БУЛАТНИКОВОЙ
Елены Алексеевны.

С О Б О Л Е З Н О В А Н И Я

РЕКЛАМА И ОБЪЯВЛЕНИЯ

ОТДЕЛ СЕЛЬСКОГО ХОЗЯЙСТВА И ПРОДОВОЛЬСТВИЯ

АДМИНИСТРАЦИИ ЗАЛЕГОЩЕНСКОГО РАЙОНА

объявляет о намерении покупки
на конкурсной основе автомашины УАЗ*31514

со следующими техническими характеристиками:
двигатель  — 100 л. с., год выпуска — не позднее 2001 г.

Предельная цена — 80 тыс. руб.
Заявки принимаются в течение 30 дней со дня опубликования
объявления по адресу: Орловская область, п. Залегощь,
ул. Горького, д. 20.

Контактный телефон (248) 2*22*39.

ЗАО "АГРОРЕГИОНИНВЕСТ"

закупает некондиционное зерно.
Телефоны: 74*08*97, 74*08*96.

ИздательствоИздательство «Орловская«Орловская правда»правда» изготовитизготовит:

Тел./факс:(0862) 763364ел./факс:(0862) 763364Тел./факс (4862) 76-33-64.

Издательство «Орловская правда» изготовит:
книги  различной тематики;
открытки и сувенирную продукцию;
календари и плакаты;
журналы и газеты;
бланочную продукцию.
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